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! ! ! !昨天下午，上海市代表团代表
围绕“改革开放再出发”这一主题与
网友互动交流。在一个多小时的交
流中，殷一璀、陈靖、杭迎伟、王建
宇、杲云、许立荣、朱建弟等代表回
答了网友的提问，立法修法、张江科
学城建设、类脑工程研究、传统商圈
转型、金融风险防范……信息密集，
亮点多多。

新时代上海人大工作有哪些新
气象？殷一璀代表向大家介绍了三
个方面的工作：不断发挥人大在立
法工作中的主导作用，更主动、更积
极地为上海发展提供新的法规、制
度供给。“比如发生在大家身边的生
活垃圾管理问题，又比如，大家很关
注的上海历史风貌保护问题，还有
自贸区建设问题，今年都有立法和

修法的任务，请大家积极地参与。”
殷一璀说。

杭迎伟代表透露，目前张江科
学城首轮 !" 个项目已经有 "# 个
实现了开工，还有 "$个项目基本
完成立项和选址，正在进行前期的
准备。“%&'#年，所有 !(个项目都
将实现开工，力争在‘十三五’基本
建成。”

王建宇代表也介绍了一系列令
人振奋的信息。“大家都很关注人工
智能，我们要把信息技术和生命科
学这两个领域融合起来，形成一个
类脑工程，把人脑的工程在张江实
验室进行研究。”王建宇说。此外，
“墨子号”量子卫星在国际上引起很
大的轰动，上海也会在这个领域继
续做出国际领先的成果。

杲云代表说，黄浦区正从几个
方面着手，建设上海国际消费示范
区：推动商家加快商业转型；对淮海
路、南京路加大整个街区的景观改
造；在商圈引入各种文化活动，对淮
海路、南京路周边一些支马路进行
城市更新……
在金融中心的建设中，如何加

强监管、防范金融风险？陈靖代表此
次带来了相关的议案和建议。他说，
这些议案和建议包括修法的建议，同
时也有建议加强互联网共享经济平
台的管理，特别是防范金融风险的建
议。“我们也建议全国人大深化金融
改革，制定深化金融改革、防范地方
金融风险的相关决策。”陈靖说。

特派记者 邵宁
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信息密集 亮点多多
上海团代表与网友互动交流

“不但‘腰包鼓’，还要‘精神富’”
开幕会前政协委员大会堂外畅所欲言

扫一扫观看视频

! ! ! !“围追堵截”委员，连珠炮似地
提问……昨天下午，全国政协十三
届一次会议开幕在即，人民大会堂
前的东门外广场上，又现这一幕热
烈的场景。面对记者们递到眼前的
话筒、录音机、手机等，委员们敞开
心扉，就大家关心的热点话题畅所
欲言，发出两会好声音。

霍启刚

#香港小部分人的破坏行为

站不住脚$

来自香港的全国政协委员霍启
刚，被记者问及如何看待“港独”时
表示：“的确有部分人在做一些破坏
性的动作，但是我很深信这一点，

大部分年轻人都不是这样的，小部
分人的破坏行为站不住脚。”他说，
有一国才有两制，必须尊重一国原
则，这也是底线，也是我们需要尊
重的原则。“我要做到的是影响大
部分青年，让他们参与到我们的行
列中。”

霍启刚说，回归 %&周年了，现
在香港从幼儿园起就已经重视普
通话的普及。他也很幸运有机会可
以将香港年轻人的想法传递给中
央，与其他委员一起，把香港青年
北上创业的故事传播给更多人，同
时让香港年轻人更了解中央的政
策和机会。对于有政协委员建议香
港青年北上参军及创业的提案，霍

启刚表示支持，认为总体方向正
确，无论是哪种方式，都是香港年
轻人更多融入的切入点，“为什么
不呢？”

余留芬

%不但&腰包鼓'(还要&精

神富)$

曾在党的十九大上向习近平总
书记介绍“人民小酒”的全国政协委
员、贵州省盘县淤泥乡岩博村党支
部书记余留芬，也被记者们团团围
住。“您厂里吸纳了那么多的当地农
民作为工人，他们的情况怎么样？”
余留芬回答说：“我们那儿的农民兄
弟们衣食住行都有保障，就业也好，

大家都好着呢！”
“我们现在有人养着猪，有人负

责加工成火腿，有人管销售，基本上
形成了一个完整的产业链条，有了
产业链条可以更好地扩大规模、保
证质量，咱们农民的收入也提高
了。”余留芬描绘的是一幅美丽新农
村建设呈现的景象。
“不但‘腰包鼓’，还要‘精神

富’。”余留芬告诉记者们，相比以
前，如今农村已经发生了翻天覆地
的变化。国家扶贫政策好，但扶贫先
要扶志、扶贫先要扶智，我们需要在
老百姓的综合素质提升方面努力，
加强教育培训等，力争做到精神、物
质双富裕。

刘强东

%与社会各界一道打赢脱贫

攻坚战$

“作为创新型经济下成长起来
的民营企业管理者，当选全国政协
委员，参政议政，献计出力，这是一
份至高的荣誉。”新一届全国政协委
员、京东集团董事局主席兼首席执
行官刘强东一露面，自然吸引了许
多记者，提问一个一个抛出来。刘强
东表示：“今年关注的话题是通过科
技能力，提升金融服务效率。希望通
过积极履行企业社会责任，弘扬企
业家精神，充分发挥企业级带头作
用，促进共同富
裕，与社会各界
一道打赢脱贫
攻坚战。”

特派记者
江跃中 方翔
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